

■ VENECIA: Inicio del Camino sobre piedra y Robert Schindler se reencuentra.

■ DEVEDOTECA: Los 1000 Enigmas de Alquimia.

La escritora presentará su nueva novela, *Inés del Alma Mía*, el 22 de agosto en Santiago



Isabel Allende: "Me sedujeron la pasión y fortaleza de Inés de Suárez"

Durante casi cuatro años la escritora estuvo investigando para escribir su nuevo libro, la historia de Inés de Suárez, la mujer fundamental en la Conquista de Chile y amante de Pedro de Valdivia. Terminó identificándose con el personaje. Ahora Allende escribe las memorias de los últimos 10 años de su familia y su vida.

ROBERTO CAREAGA C.

Inés de Suárez no fue precisamente una santa. Amante oficial de Pedro de Valdivia y su compañera durante la Conquista de Chile, el 11 de septiembre de 1541 asumió la defensa de Santiago ante un contrataque indígena y se manchó las manos con sangre: degolló a diez cactiques mapuches y lanzó las cabezas a sus atacantes. Según Isabel Allende, mujeres como Inés de Suárez son las que construyen la historia.

"No sé si Inés de Suárez tiene vigencia, salvo para recordar a las mujeres de lo que somos capaces cuando violamos las normas de buen comportamiento", dice Allende desde su hogar en California. "Nadie recuerda a las mujeres obediencias y virtudes, pero sí a las que nos quedan, sea en el calendario católico", agrega.

La escritora no habla solo de un personaje histórico; también describe a la protagonista de su última novela, *Inés del Alma Mía* Sudamericana.

Allende, quien acaba de escribir las memorias de sus últimos diez años (ver recuadro), llegará a Chile el 18 de agosto y se quedará hasta el 24, cuando viaja a Argentina para seguir su gira.

de promoción. Durante su permanencia ya tiene agendado reunirse con la Presidenta Bachelet, y previsto un lanzamiento a tono con el carácter de best seller que se espera para la novela: en Chile se pondrá a la venta 15 mil ejemplares desde la próxima semana, pero mañana ya estará disponible en librerías un pequeño libro con la portada y las primeras 32 páginas, que se distribuirá gratuitamente.

La presentación, a cargo de Delta Dominguez y Cristián Wahreri, está fijada para el martes 22. "Lanzar el libro en Chile es una fiesta para mí. Es el primer país donde se publicará *Inés del Alma Mía* y será en el Castillo Hidalgo. Lo recordare siempre", dice la autora.

La epopeya de Inés

Resuelto de casi cuatro años de investigación, en *Inés del Alma Mía* Allende retrata la conquista española del actual territorio chileno, situado en Calafate, entre los 54



FICHA

Inés del Alma Mía, de Isabel Allende. En primera persona, Inés de Suárez relata su vida durante la Conquista de Chile Sudamericana, 367 págs. \$ 9.000

"Convertir la epopeya de Inés de Suárez en una novela no fue difícil, porque pude ponerme en su papel", cuenta Isabel Allende.

historia de Inés y es ella quién narra la novela como si se tratara de sus memorias. "Soy Inés Suárez, vecina de la leal ciudad de Santiago de la Nueva Extremadura, en el seno de Chile, en el año 1580 de Nuestro Señor", comienza diciendo. No sabe exactamente cuándo nació, pero está segura de que tiene más de 70 años "bien vividos". Rodrigo de Quito, su esposo tras separarse de Pedro de Valdivia, ya está muerto.

La vida de Suárez es relatada cronológicamente. Desde su nacimiento hasta su viaje a América, donde llega en busca de su esposo Juan de Málaga -a quien encuentra muerto-, se detiene en su relación con Pedro de Valdivia, un hombre que tiene a su esposa una tendencia, las nombradas embajadoras del Mo Andes, y postula al Precio Hacienda de Literatura.

LA ESCRITORA TABLA EN UN REGISTRO DE LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS DE SU VIDA

La otra novela de Isabel Allende: sus memorias

Los libros llevan a otros libros. Cuando Isabel Allende escribió *El Zorro*, descubrió un libro nuevo: *Nueva Orleans y Louisiana* de principios del siglo XIX. Fue tal su entusiasmo que decidió escribir una novela: la sucesora de *Inés del Alma Mía*, ambientada en la época y que abarca hasta el Zorro. Pero los caminos de la escritora llevan a otros imprevistos. "Tenía que finalizar la investigación de la novela

del Zorro, pero no lo he escrito, porque distraje escribiendo unas memorias de los últimos 10 años de mi vida y la de mi familia. Supongo que el próximo 8 de enero comenzaré ese proyecto", cuenta. Pero aún no sabe cuándo las publicará: "Debo consultar con la familia prima".

Hace 10 años, Isabel Allende (1942) volvió a escribir tras la muerte de su hijo Paula. En 1994 había editado el testimo-

nio co esa pérdida y comenzó a redactar el libro de humor, cocina y erotismo *Afródisita*. Tras un viaje al Amazonas, retomó a ficción y publicó *El Hijo de la Fortuna*. Retrato en Sepia y la trilogía juvenil. En ese lapso vivió otra tragedia: la muerte de una hija de su marido, Willie Gorrono, tras una fundición, las nombradas embajadoras del Mo Andes y postuló al Precio Hacienda de Literatura.

Isabel Allende: "Me sedujeron la pasión y fortaleza de Inés de Suárez" [artículo] Roberto Careaga C.

AUTORÍA

Careaga C., Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Allende: "Me sedujeron la pasión y fortaleza de Inés de Suárez" [artículo] Roberto Careaga C.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)